## Samedi 6 janvier 2024

Après la messe et les laudes au sanctuaire marial de Vellankani nous prenons la route plein Nord en direction de Pondichery puis Chennai (anciennement Madras).

La route jusqu'à Pondicherry ne fait que 160 km, mais les routes sont en si mauvais état que nous mettons près de 4h30 pour les parcourir. La route qui pourrait s'apparenter à une nationale est parsemée de nid de poules géants, se transforme même en piste de sable ou de cailloux... quelques soit l'état de la route il faut esquiver les vaches ou les chiens, on double bus, camion, voiture mais surtout des motos, aussi bien à droite qu'à gauche sans utiliser son clignotant. Nous longeons une autoroute ou une nationale visiblement en construction depuis longtemps.

Nous arrivons à Pondicherry où nous sommes accueillis par les prêtres avec qui nous partageons le repas. Après une visite et un temps de prière à la Basilique du Sacré-Cœur, construite pas un jésuite français, nous visitons le quartier français de la ville sous la conduite sympathique d'un prêtre et d'un jeune bénévole de la paroisse. Nous prenons aussi le temps d'une balade le long de la plage. Nous serons aussi accueillis par le curé de la paroisse française, Notre-Dame des Anges, puis par le Curé de la Cathédrale qui nous la fera visiter.

Nous nous remettons en route vers 17h. 160 autres kilomètres nous attendent, sur une route toute aussi périlleuse que ce matin, pour gagner Chenndai. Nous y arriverons vers 22h.

## Dimanche 7 janvier 2024

Nous partons à 7h00 pour aller prendre le petit déjeuner chez l'ancien curé de Jegani, le Père David. Au moment de quitter les lieux, le Père William est coincé dans sa chambre! La serrure étant défectueuse, il faudra qu'il la démonte lui-même de l'intérieur pour carrément faire tomber la porte! Il nous fallait bien ce genre de petit incident pour mettre dans notre voyage le piment que nous évitons dans les plats...

Petit déjeuner au « Média Center », qui s'occupe de toutes les communications du diocèse, en particulier « Madha TV » (https://www.madhatv.in) la version Tamoul de « KTOTV ». 9 millions de spectateurs dans le monde entier. On perçoit combien les diocèses ont donné les moyens au Père David de développer un média de grande qualité, avec des moyens performants. Pas moins de 5 prêtres à temps plein s'occupent de cette chaîne, aidés par une centaine de laïcs bénévoles mais investis professionnellement dans le secteur de la communication.

9h00 : nous filons à la cathédrale où nous aurons la joie et le privilège de célébrer la solennité de l'Epiphanie sur la tombe de l'apôtre Saint Thomas, celui qui s'est exclamé « mon Seigneur et mon Dieu » après avoir touché les plaies du Ressuscité. Le jour où nous fêtons les mages venus d'Orient nous célébrons sur la tombe de l'apôtre qui est allé le plus loin vers l'Orient... après la messe, nous passons aussi par un autre sanctuaire, une grotte, qui porte la mémoire de saint Thomas. Même improvisé car nous n'avions pas prévenu le curé, nous sommes accueillis très chaleureusement par le curé et les laïcs investis dans la paroisse.

C'est le troisième site que nous visitons faisant mémoire de Saint Thomas. En effet, le premier jour de notre séjour, nous avions visité « le Mont Thomas » ou saint Thomas avait été martyrisé. La boucle est ainsi bouclée. Nous avions commencé avec saint Thomas, nous terminons aussi avec lui.

Après quelques courses et un repas indien dans petit restaurant dans des rues bondées nous nous accordons une pause!

Départ à 16h pour aller rencontrer l'archevêque de Chennai. Cet ancien nonce apostolique en Afrique parle admirablement le français ce qui facilite grandement nos échanges.

Le soir, le père David, directeur du Centre Media du diocèse, nous propose un excellent repas italien! Nous passons une bonne soirée avec lui, deux des prêtres qui l'accompagnent, ainsi que Ligori, Jegani et nous trois, William. Vincent et moi. John n'est pas des nôtres: il termine ses devoirs universitaires et prend du temps avec sa famille avant de rentrer en France dans une semaine. Cette soirée est l'occasion de partager simplement nos impressions après 2 semaines de vie commune à l'autre bout du monde...

Nous partons demain matin tôt pour l'aéroport. Nous serons rentrés dans le Jura lundi soir, en ayant à nous recaler sur un nouveau fuseau horaire.

Merci à vous d'avoir suivi ce petit journal de pèlerinage! C'est au nom de tout le diocèse que nous l'avons réalisé!

+ JLG